

Principal causa de muerte en la región es por patologías al sistema circulatorio

Urgenciólogo del Hospital Regional puso énfasis en el alza de casos por consumo de sustancias ilícitas.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Según cifras del Departamento de Estadísticas e Información (DEIS) del Ministerio de Salud, la principal causa de muerte en la Región de Tarapacá durante 2024 fueron las patologías del sistema circulatorio.

En el desglose, 471 muertes registradas durante el año pasado corresponden a enfermedades al sistema circulatorio, mientras que 429 fueron por tumores sólidos.

El médico urgenciólogo, Víctor Letelier, jefe técnico de la Unidad de Emergencia Hospitalaria del Hospital Regional de Iquique, confirmó que la gran mayoría de los decesos fueron por infartos agudos al miocardio. "Si bien tenemos un equipo completo de cardiólogos que se dedican a la hemodinamia 24/7, a algunos pacientes esta patología les produce alteraciones arritmicas al corazón posterior a las coronografía y también muchas veces hacen insuficiencias cardiacas a pesar de que llegan a tiempo", explicó.

Además, Letelier detalló que "la gran mayoría de los pacientes son pacientes adultos mayores o sobre los 50 años con diabetes, hipertensión y también hemos visto que tienen muy presente el tabaquismo, que produce muchas patologías coronarias y sobre todo los infartos".

El consumo de sustancias es un tema de preocupación para el urgenciólogo, indicando que "a diferencia de otros años, ha aumentado el número de personas que llegan con infartos por el consumo de drogas, sobre todo por cocaína y tussi. Obviamente, hay una preocupación porque los afectados son pacientes jóvenes entre 30 y 40 años que consumen estas sustancias y vienen con dolor de pecho que al final son infartos, pero que además son distintos a los producidos por la hipertensión, diabetes o tabaquismo, porque estas drogas hace que las arterias colapsen, en cambio las otras patologías hace que las arterias se tapen y hay que esperar que se revierta con medicamentos o puede producir la



EL MÉDICO JEFE DE LA UNIDAD DE ONCOLOGÍA PIDE MEJORAR LAS MEDIDAS DE PREVENCIÓN.

471 muertes registradas en la Región de Tarapacá fueron por patologías al sistema circulatorio.

muerte, porque ambos causan falta de irrigación al miocardio", dijo.

En cuanto a los tumores sólidos, el doctor en jefe de la Unidad de Oncología de

Hospital Regional de Iquique, Juan Carlos Mariño, sostuvo que no es noticia nueva que la incidencia del cáncer en la región ha venido aumentando en los últimos años.

"Por lo menos cada año ingresan entre mil y 1.100 casos nuevos al Hospital Regional de los cuales al menos un 60% va a requerir tratamiento de quimioterapia en la Unidad de Oncología", contó.

Entre los diagnósticos de

cáncer que se presentan con más frecuencia en la región, el doctor Mariño explicó que en mujeres son el cáncer de mamas, colorrectal y cáncer de pulmón. Mientras que en el caso de los hombres, el cáncer más frecuente en la región es a la próstata, seguido de cáncer colorrectal, de pulmón y gástrico.

EQUIPO

El médico jefe de la Unidad de Oncología destacó que

trabajan con un equipo multidisciplinario. "Está el tele comité oncológico que sesiona todos los viernes y nos conectamos médicos de varias especialidades de Iquique, Antofagasta y Santiago, donde discutimos cada caso y vemos cuál es el tratamiento que se va a ejecutar en cada paciente o derivamos a Antofagasta".

Aseguró que el trabajo preventivo es una piedra angular que también se debe potenciar a nivel regional.

"Debemos reforzar la prevención desde la educación a nivel de las escuelas, llevar información a los consultorios y recurrir a todos los métodos preventivos como insistir en los hábitos saludables, insistir en una alimentación sana, potenciar el ejercicio físico y evitar los hábitos como el cigarrillos y consumo de alcohol y, por otro lado, insistir en la protección de enfermedades de transmisión sexual asociadas al cáncer. Es un trabajo bien complejo y que siento, que no se hace lo suficiente en la región de poder educar a toda la población de que el cáncer si bien no se puede llevar a cero, lo podemos disminuir si las medidas de prevención se ejecutan, y se hacen".